
CHS-CT du 1er février 2018
(séance plénière)

Compte-rendu des représentants CGT

Les représentants CGT au CHSCT Finances du Val d'Oise sont : Véronique Bouby (Ermont), Sabrina
Haouadeg (Cergy), Severine Koperski (Cergy), Christophe Flaux (Cergy).

Cette réunion CHSCT était  une séance plénière.  Il  existe deux types  de réunion du CHSCT :  les
groupes de travail et les réunions plénières. Les décisions sont prises en réunion plénières durant les
quelles les représentants du personnel se prononcent par un vote, tandis que les groupes de travail ont
vocation à faire le suivi et la préparation des décisions prises en réunions plénières (aucune décision
n'est prise en groupe de travail, mais cela n'empêche pas les représentants CGT de faire remonter les
problèmes à la direction et de veiller au suivi des besoins des services).

Prochaines réunions du CHSCT :
• Groupe de Travail CHSCT le 12/02/2018

• CHSCT (plénière) le 15/03/2018

• Groupe de Travail CHSCT le 10/04/2018

• CHSCT (plénière) le 23/05/2018

• Groupe de Travail CHSCT 07/06/2018

• CHSCT (plénière) le 05/07/2018

Ordre du jour de ce CHSCT du 1  er   février 2018     :
1. Registres de sécurité de la DDFIP 95 et du CID 95
2. Examen et suivi des fiches agression
3. Budget CHSCT (bilan 2017 et propositions d'action 2018)
4. Opérations  de  relocalisation  des  Brigades  Départementales  de  Vérifications  (BdV),  de  la
Brigade de Contrôle des Revenus et Patrimoine (BCRP), de la Brigade de Contrôle Sur Pièce
(BCSP), de la Brigade de Contrôle et de Recherche (BRC), des deux SIE et du Pôle de Contrôle
et d'Expertise (PCE) de Garges
5. Création du Service Départemental de l'Enregistrement (SDE)
6. Relocalisation de la Trésorerie de Sarcelles
7. Fusion des Trésoreries de Cormeilles en Parisis et d'Argenteuil Collectivités
8. Questions diverses

Le compte-rendu qui suit  est n'est pas ordonné selon cet ordre du jour, mais il est volontairement
rédigé site par site.

➢ Le registre Hygiène et Sécurité des agents de la DDFIP du Val d'Oise est une application qui 
s'appelle Resset95*. Elle est disponible à l'adresse suivante :
http://dfp950.intranet.dgfip/resset95/index.php
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➢ Les fiches de signalement agression** sont disponibles à l'adresse suivante : 
http://dfp950.intranet.dgfip/spip.php?rubrique321

*Resset95 est le Registre Sécurité Santé au Travail. C'est une application locale disponible à partir
d'Ulysse95, qui permet à chaque agent présent dans l'un des services de la DDFIP 95 de consigner des
observations concernant le site où il se connecte. Les observations consignées sont nominatives et sont
suivies de 2 niveaux de réponses : 1) réponse du gestionnaire du site concerné 2) réponse de l'assistant
de prévention de la direction. Enfin, toutes les observations et les réponses qui y ont été apportées sont
examinées périodiquement par le CHSCT . A cette occasion, les représentants du personnel CGT ne
manquent  pas  de  vérifier  que  les  réponses  apportées  correspondent  bien  aux  attentes  légitimes
concernant la santé et la sécurité des agents.
**Fiches de signalement agression : une fiche peut être complétée par l’agent agressé, qu’il s’agisse
d’une  agression  verbale,  téléphonique  ou  physique.  L’original  doit  être  transmis  directement  au
Secrétariat  du  CHSCT 95  –  Immeuble  « Le  Montaigne »  95036 Cergy-Pontoise  Cedex.  La  fiche
agression doit être rapidement suivie d’une action de la direction et est ensuite examinée en CHSCT.
Une copie doit aussi être transmise au chef de service qui la complète et l’envoie aux services RH.

Argenteuil CFIP

➢ SIE : digicode a réparer
Le digicode du PCE est  réparé,  mais  pas  celui  du PCE.  Lors  du CHSCT du 1 er février  2018,  la
direction a affirmé qu'il serait réparé prochainement par les collègues de la Division BIL.

➢ Salle des coffres
La porte blindée de la salle coffres est difficile à ouvrir et à fermer. Lors du CHSCT du 1 er février
2018, la direction a affirmé qu'elle allait solutionner ce problème prochainement.

➢ Caisse du SIP : courant d'air
Le caissier subit des courants d'air froid provenant du passe-documents. Lors du CHSCT du 1er février
2018, la CGT a demandé qu'une solution soit  trouvée. L'installation d'une trappe amovible va être
étudiée par la direction.

Argenteuil Centre Hospitalier

➢ Porte du parking en panne
Les places de parking réservées aux collègues de la Trésorerie sont souvent occupées car la porte du
parking est souvent en panne, ce qui permet à n'importe quelle voiture de s'y garer. Lors du CHSCT du
1er février 2018, la direction a répondu qu'elle allait saisie le propriétaire AB Habitat de ce problème
pour une réparation de la porte.

Cergy Beloise

➢ Transfert des BdV 1, 4 et demi 3 et BCR de Cergy du Beloise au Montaigne :
Ce transfert est prévu par la direction début juin 2018 (1ère quinzaine)
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Cergy CFIP

➢ PRS : problème d'ambiance thermique
Certains bureaux sont trop chauffés : même radiateurs éteints, les tuyaux qui logent les murs suffisent
à faire monter la température. Les collègues sont obligés d'ouvrier les fenêtres pour que cela desecnde
en dessous de 25°.
Lors du CHSCT du 1er février 2018, la CGT a demandé que les tuyaux en question soient recouverts
d'un isolant  qui  permette de neutraliser  la chaleur qui  s'en dégage.  La direction a répondu que le
problème sera mis à l'étude prochainement. A suivre…

➢ PRS : des box de réception inadaptés
Lors du CHSCT du 1er février 2018, la CGT a fait remonter à la direction que les box de l'accueil des
SIE,  dont  se  servent  les  collègues  du  PRS,  sont  trop  petits  et  qu'ils  n'avaient  pas  accès  à  leurs
applications. En effet, les rendez-vous du PRS reçoivent souvent 3 ou 4 personnes en même temps.
La direction a répondu que des box plus grands n'étaient pas envisageables, mais que l'accès aux
applications allait être remis dans les box des SIE.

➢ Transfert de l'Enregistrement de Cergy sur le CFIP d'Ermont
Ce transfert est prévu par la direction dès le 1er novembre 2018. La direction ne s'est pas engagée à ce
que les collègues de ce service qui partiront prochainement à la retraite soient remplacés. Elle a juste
garanti que leur emploi sera ouvert au prochain mouvement de mutations. A suivre...

Cergy Cité Administrative

➢ Problème de l'ambiance thermique des bureaux
Lors  du  CHSCT du  1er février  2018,  la  direction  a  répondu  que  l'entreprise  Cofely  intervenait
rapidement pour régler la climatisation. La CGT a demandé quand serait effectuée la réhabilitation
complète des locaux de la Préfecture. La direction nous a répondu que la Cité Administrative de Cergy
faisait partie des priorités définies par la Politique Immobilière de l’État, mais qu'aucune date n'était
fixée.

➢ Travailler le week-end ? Pas question !
Lors  du  CHSCT  du  1er février  2018,  les  représentants  du  personnel  ont  interpellé  la  direction
concernant des bruits de couloirs selon lesquels les collègues de la Division BIL (Budget Immobiliers
Logistique)  pourraient  être  sollicités  le  week-end  compte-tenu  des  restructurations  en  cours.  La
directrice a répondu qu'un représentant de la direction pourrait être ponctuellement sollicité le week-
end pour accueillir les entreprises extérieures qui interviennent en dehors des heures de bureau. Nous
lui  avons demandé de préciser  qui  elle  entendait  par « représentant  de la direction »,  elle  n'a pas
répondu. Nous lui avons alors demandé de s'engager à ce que les agents de BIL ne soient pas sollicités.
Elle a refusé de s'engager. A suivre... 

Cergy Montaigne

➢ Transfert des BdV 1, 4 et demi 3 et BCR de Cergy du Beloise au Montaigne :
Ce transfert est prévu par la direction début juin 2018 (1ère quinzaine)

3/5



➢ Transfert de la BCSP du CFIP d'Ermont au Montaigne à Cergy :
Ce transfert est prévu par la direction fin août-début septembre 2018

➢ Transfert de la BCRP du CFIP d'Ermont au Montaigne à Cergy :
Ce transfert est prévu par la direction fin 2018

➢ Transfert des BdV 5, 6 et demi 3 du CFIP de Saint Leu au Montaigne à Cergy :
Ce transfert est prévu par la direction durant l'été 2018

➢ Relocalisation du Contrôle Fiscal au Montaigne :
Lors du CHSCT du 1er février 2018, la direction nous a informé que l'ensemble des services transférés
sera installé au Montaigne au 2ème étage + un demi plateau au 3ème étage.
Le nombre de places  de parking louées au Montaigne serait  de 52 places,  auxquelles  la  direction
prévoit d'ajouter des places de parking privé situées à proximité.
Lors  du  CHSCT du  1er février  2018,  les  représentants  du  personnel  ont  à  nouveau  interpellé  la
direction sur le manque de places de parking sur le site du Montaigne. Ils ont souligné les problèmes
que posaient des locations de places de parking à l'extérieur : outre la distance, ces places de parking
extérieures sont souvent occupées, étant donné que ce sont des parkings payants ouverts au public. La
direction a répondu suivre le sujet de près, ce qui prouve que cette problématique n'a pas été intégrée
dès le départ dans la réflexion des relocalisations : ils décident les regroupements de services dans un
premier  temps,  les  contraintes  matérielles  qui  conditionnent  les  conditions  de  travail  des  agents
passent après...

Ermont CFIP

➢ Transfert de la BCSP du CFIP d'Ermont au Montaigne à Cergy :
Ce transfert est prévu par la direction fin août-début septembre 2018

➢ Transfert de la BCRP du CFIP d'Ermont au Montaigne à Cergy :
Ce transfert est prévu par la direction fin 2018

➢ Transfert de l'Enregistrement de Cergy sur le CFIP d'Ermont
Ce transfert est prévu par la direction dès le 1er novembre 2018. La direction ne s'est pas engagée à ce
que les collègues de ce service qui partiront prochainement à la retraite soient remplacés. Elle a juste
garanti que leur emploi sera ouvert au prochain mouvement de mutations. A suivre...

Garges CFIP

➢ Transfert des SIE et du PCE de Garges sur le CFIP de Saint Leu :
Ce transfert est prévu par la direction au 1er janvier 2019

Luzarches Trésorerie

➢ Installation de la climatisation
Lors du CHSCT du 1er février 2018, la CGT a rappelé à la direction que l'installation de climatiseur(s)
avait été acté en octobre 2017 mais toujours pas mis en place.
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La direction a  répondu qu'elle  devait  d'abord résoudre le  problème technique du branchement  du
l'évacuation d'air de ces appareils. A suivre...

Saint Leu CFIP

➢ Transfert des BdV 5, 6 et demi 3 du CFIP de Saint Leu au Montaigne à Cergy :
Ce transfert est prévu par la direction durant l'été 2018

➢ Transfert des SIE et du PCE de Garges sur le CFIP de Saint Leu :
Ce transfert est prévu par la direction au 1er janvier 2019

Sarcelles Trésorerie

➢ Transfert de la Trésorerie SPL de Sarcelles
Le transfert dans les nouveaux locaux situés dans la sous-préfecture 1 boulevard François Mitterrand
est prévu pour la dernière semaine de mai, car il y a deux mois de travaux (début des travaux en avril
2018).

Tous sites Finances Val d'Oise

➢ Relocalisations de services en 2018 :
Lors du CHSCT du 1er février  2018,  la direction nous a informé des pourcentages d'agents ayant
demandé  à  suivre  leur  mission  au  mouvement  de  mutations  national  pour  septembre  2018.  Ces
pourcentages sont les suivants : BCSP et BCRP : 78 % des agents suivent la mission ; BdV de Saint
Leu : 100 % ; PCE de Garges : 100 % ; SIE de Garges : 78 % ; Enregistrement de Cergy : 5 agents sur
6 suivent la mission à Ermont.
Durant cette réunion, la CGT a interpellé la direction en lui rappelant qu'elle imposait aux agents le
choix suivant : 1) suivre leur mission et subir un transport domicile-travail dégradé ; 2) ne pas suivre la
mission et rester ALD sur leur résidence, tout en changeant de mission. Nous avons déclaré qu'il n'y a
pas de vrai choix dans cette alternative, étant donné que changer de mission exige un investissement
en adaptation/formation, et que le statut « ALD résidence » est entouré d'un flou artistique à cause de
la réforme des mutations qui  supprimera les RAN en 2020 dans le Val  d'Oise.  Alors,  certes,  une
majorité d'agents suivent leur mission, mais une grande majorité de ces collègues ont le sentiment que
la direction leur a forcé la main.
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